
香港立法會最快下月表決特首普選方案。「保普選
反暴力」大聯盟昨日開始一連九日，在全港擺設近

千個簽名街站，促請反對派顧及民意通過政改。港區省
級政協聯誼會昨日亦在全港多個地點發起街站全力響
應，並總動員齊集在灣仔地鐵站對開的街站，收集民情
民意。
陳清霞強調，特區政府提出的特首普選方案符合香港基
本法和全國人大常委會的有關決定，亦符合香港的特質和
現況，香港2017年實現行政長官普選的機會就在眼前，「民
意調查顯示，香港主流民意支持通過政改方案。我呼籲『泛
民』議員不要『為反而反』、不要漠視廣大巿民對『一人
一票』普選行政長官的訴求，不要侵害香港的民主發展。」

批狙擊官員辱警不文明

陳清霞又強烈譴責，反對派與社運人士近日的圍堵行
動、粗暴狙擊落區官員、侮辱警察等非文明行為，「我
期望『民主派』議員不要背離香港基本法，在香港政改
上作出合乎民意的抉擇，以香港的長遠利益為重，支持
2017年普選行政長官的方案。」

爭民主亦要搞好經濟
譚錦球指出，特首普選方案符合香港基本法和人大常

委會決定，合法合憲，也符合廣大市民意願，期望反對
派放下成見，通過政改讓香港民主前行，「中聯辦主任
張曉明的文章講得非常好，站在香港人利益出發。普選
沒有『國際標準』，香港爭取民主之餘，更重要是搞好
經濟及民生，而非搞極端暴力，希望市民看清楚反對派
的真面目。」

香港文匯報訊（記者 李自明）香港主流民意渴望2017年可以「一人一票」普選特首。在香

港政改進程的重要關頭，港區省級政協聯誼會昨日總動員發起街站簽名，響應「保普選 反暴

力」大聯盟的簽名行動。聯誼會主席陳清霞強調，特區政府提出的特首普選方案，符合香港基本

法和人大常委會決定，普選機會就在眼前，呼籲反對派以香港長遠利益為重，支持通過普選方

案。聯誼會會長譚錦球亦希望反對派放下成見，從港人利益出發，通過政改，讓香港民主前行。

香港中華廠商會永遠名譽會長施榮懷
坦言，大多數市民都渴望有票在手，若
政改順利通過，將對香港民主發展帶來
關鍵性影響，「我不太了解反對派反對
方案的基礎。有人宣稱『打麻雀摸和再

打』，但無理由『有糊唔食』，打麻雀梗係
打旺個位。民主無理由不遵從少數服從多
數。香港回歸短短18年，就有機會實現普
選，民主發展肯定是『一步一腳印』。」

張學修：議員應順民意挺方案
香港中華出入口商會會長張學修說，500

萬選民能夠「一人一票」選特首，這是香港民
主的跨越性發展，「香港政改方案提出最進
步、最全面的普選方法，方案彰顯了『一國兩
制』。多個民調都顯示，大多數市民盼望通過
政改，議員作為民意代表，不可逆民意而行。
所謂『得民意得天下，失民意失天下』，希
望議員顧全大局，投票支持政改通過。」

容永祺：放下面子勿誤港發展
港區全國政協委員容永祺呼籲，反對派應
從香港大局出發，投票支持通過特首普選方
案，「500萬選民普選總比1,200人選特首
好。人大『8．31』決定是權威性框架，不能
作出修改，但反對派還幻想要改變。事實
上，今次的方案是『上車盤』，唔上車將來
邊有機會？反對派不要顧及面子與意識形
態，而是從香港大局出發，投票支持政改通
過，不能耽誤香港發展。」

鄺美雲：須服從多數互相尊重
江西省政協委員、著名港星鄺美雲昨日亦
有現身支持活動。她坦言，「有國才有家，
本是同根生」，期望大家能夠互相尊重，做
到君子和而不同，「我絕對支持政改方案，
最重要是社會和諧。不要凡事都否定，未做
就挑戰，大家應該互相尊重，少數服從多
數。有國才有家，大家都是中國人，不斷吵
架肯定不利香港發展。」

施
榮
懷
：
無
理
由﹁有
糊
唔
食﹂

各
界
回
應

■施榮懷指大多數市民都
渴望有票在手。彭子文 攝

■張學修希望反對派議
員支持方案。 彭子文 攝

■容永祺希望反對派「放
下面子」。 彭子文 攝

■鄺美雲指不斷吵架不利
香港發展。 彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 李自明）香港社會主流民意支
持通過特首普選方案，但反對派堅持綑綁否決。昨日多
名在港區省級政協聯誼會街站簽名的市民表示，「我要

有權選特首」，強調如今香港「亂七八糟」，除了去年
出現的違法「佔中」，香港反對派更是凡事必反，漠視
香港的福祉，期望立法會議員依據香港民意，投票支持
通過方案，「無論政改結果如何，只想香港安定繁榮。」

只想安定繁榮吃安樂茶飯
市民倪先生對本報記者表示：「我簽名支持政改通過，

是為了香港安定繁榮。今日的香港社會『亂七八糟』，
不僅去年出現非法『佔領中環』，部分議員更是凡事必
反，無得傾無得講。搞亂香港只係大家死。普選特首當
然是非常難得的機會，無論結果如何，我只想香港安定
繁榮。」

前來簽名的李婆婆說：「梗係要簽名支持政改啦！
全香港500萬人選特首，點解唔好？香港百姓只想吃
平安飯。(反對派)即管去反吧，他們只為自己抗爭，
絕非為香港福祉。」
市民劉太直言：「現時正是市民發聲的時候。我很

想香港和諧，不希望香港再搞咁多事。(反對派)他們
堅持己見，絕對不是捍衛香港民主。我很想2017年
可以普選行政長官。」
市民朱先生就強調：「我最希望香港社會和諧。香

港立法會議員應該投票支持政改方案通過。如果2017
年可以『一人一票』普選行政長官，香港好多問題都
可以解決。」

市民心聲：我要有權選特首

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）由20多個中醫
團體組成的「香港中醫界」團隊，響應「保普
選 反暴力」大聯盟的「保民主 撐政改 反拉
布 做選民」大行動，昨日起在港九多個地點設
立街站，呼籲市民簽名表達支持特首普選方案，
並登記做選民。團隊代表之一、香港註冊中醫學
會會長陳永光表示，中醫除了關心市民健康，也
關注社會健康發展，希望是次通過方案，香港政
制能向前跨出一步，令社會有更好的發展。

陳永光：業界普遍支持普選
「香港中醫界」團隊昨日起在港九4個地點設

立街站，呼籲市民簽名支持政改。陳永光表示，
不少中醫業界代表都支持普選，希望特首普選方
案獲得通過後，全港500萬市民可以「一人一
票」選特首，因此業界主動組團參與大聯盟的行
動，方便更多市民到街站表達支持方案的意願。
陳永光坦言，雖然立法會目前仍未有足夠票數

支持方案通過，但由於普遍香港市民都支持落實
普選特首，他對政制向前發展仍然感到「大致樂
觀」，「我們中醫關心市民健康之餘，亦關注社
會健康發展，希望這次通過政改方案後，香港政
制可以向前跨出一步，令香港將來有更好的發
展。」

市民促反對派回心轉意
不少在場簽名的市民都希望用行動力撐「2017

一定要得」。周小姐說：「我只是普通市民，
不懂政治，我簽名就是表達希望2017年可以
『一人一票』選特首。」市民劉先生批評，反對
派議員堅稱不會讓特首普選方案通過，是他們的
政治技倆，促請他們進一步了解民意後，能回心
轉意轉投贊成票。
市民湛先生表明要藉着簽名行動，阻止反對派

繼續生事：「我簽名，原因十分簡單，就是希望
香港不要再亂，那些人不要再搞那麼多事，令香
港可以舒舒服服。」
雖然主流民意理性支持政改通過，但在街站運

作期間，也有市民表現暴躁，指罵義工，而義工
們則以理服人，冷靜地向對方解釋方案通過對社
會的好處。

中醫學會盼跨一步中醫學會盼跨一步「「治政爭治政爭」」

■■香港註冊中醫學會會長陳永光教授昨聯同中醫界代香港註冊中醫學會會長陳永光教授昨聯同中醫界代
表巡視街站表巡視街站，，並與義工合照並與義工合照。。 連嘉妮連嘉妮 攝攝
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陳清霞：普選機會 就在眼前
省級政協聯誼會街站蒐簽名 譚錦球籲通過政改讓民主前行

■倪先生批評反對派凡事
必反。 彭子文 攝

■李婆婆批評反對派只
為自己。 彭子文 攝

■陳清霞與譚錦球昨一起出席活動。彭子文 攝

■劉先生促請反對派投贊成票。
連嘉妮攝

■湛先生稱要藉着簽名行動，阻止
反對派繼續生事。 連嘉妮攝

■周小姐表示，簽名是表達希望
2017年可以普選特首。 連嘉妮攝

■旺角街站義工在街上徵集支持政
改的市民簽名。 連嘉妮攝

■■港區省級政協聯誼會昨總動員齊集灣仔地鐵站對開的街站港區省級政協聯誼會昨總動員齊集灣仔地鐵站對開的街站，，收集民情民意收集民情民意。。 彭子文彭子文 攝攝


